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（上接第一版）
当然，我也想通过这一系列，呼吁

大众爱护自然，保护我们的生存环境，
保护被誉为“城市的肺”的湿地。太行
系列和黄土地系列其实很好理解，太
行山和黄土地是养育我的土地，我感
恩于这块土地，也深深热爱着这块土
地。太行山的坚毅、黄土地的雪、山沟
沟里的草，这些场景的一刀一刻都浸
润了我对家乡的热爱。那《垣上》的
牛，《风过阳坡弯》的风车，《龙山》上的
草木，在时刻时划的刀法中满怀激情，这种激情并没
有因为制版的冗长繁琐、反复凿刻而失却耐性，相反
却化作了一种理性的严整和韧性。感恩这方水土，成
就了我的三大系列，也成就了我这个土生土长山西人
的独特文化气息和艺术造诣。

作者：在您的参展作品中，创作的个性化方面您
追求怎样的效果？您希望自己的画带给观者什么样
的感受？

侯琪：那一年，我在北京看到了陈丹青的《父亲》，
这幅画很大，有三米多高。画面里，老农民皱巴巴的
一张脸，手里端着一个大碗，那幅画获得了那一届的
青年美展金奖。当时我站在这幅画前，感到头皮发
麻，我想这就是艺术的冲击力吧。我就觉得我的版画
也应该搞出这样的效果。所以，后来我创作的三大系

列组画就追求这个效果，就是有冲击力，大气势，豪
放，充满激情。那是一个转折。

在版画的创作中，我追求艺术的版画而非技术
的版画，但每一次令自己满意的过程都饱含了技术
的改进。比如，将常态的版画纸以裱绫纸代替，经过
一番轻压巧磨，效果歪打正着；黑白版之上，我采用
了新的颜料使用了不同套色技巧，风格也随之不同，
让版画中有了油画的味道。《红脉》是我的太行山系
列中一幅巨幅作品（180cm×80cm），刻画了晋陕大
峡谷，很多人都说版画不应该用红色，但我用了。不
仅用了，而且整个画面颜色均呈现出这种暗红色，使
它产生了一种强烈地震慑灵魂的视觉冲击。这幅作
品在建军八十周年全国美术作品展中展出时（获优
秀奖），挂在展厅里远远地就吸引了好多人驻足关

注。我认为正是那个色彩抓住了
人们的心。大家都知道，能让观众
在画前站上十秒钟就算是成功了，
更不必说站在那里琢磨了。就冲
这一点，我已经很满足了。

作者：在您几十年的版画创作
中，多次获得全国性大奖，您觉得
是什么在支撑您的成长？

侯琪：是苦难。没有苦难就不
会成长。每个人关于苦难的感受
是不同的。绘画到了一定阶段，不

是靠努力学出来的，而是在苦难中泡出来的。我也
不例外。记得小时候文革时期，父母总教我夹着尾
巴做人。那个时代和生活所赋予我的种种压力、那
些无处安放的青春的忧伤，使我急于找到一条私密
的稳妥的排解通道。我本能地跑到汾河岸边，对着
那个天地交融、开阔舒展的世界尽情畅想。宽广的
闪着波光的汾河、天空中北飞的大雁、随着日落缓缓
变幻的天色……这些景象日复一日深入到我的情感
之中，在我的精神世界打上了一层深深的烙印。以
至多年以后，我作画的时候，还能够感受到激荡在内
心深处的那份孤独的感伤。在创作中我总想酣畅淋
漓地宣泄，当然这份宣泄也充满了理智。苦难它能
使看似低沉的东西涅槃，造就希望，给艺术或人生带
来丰厚的报偿。

当拥有2700年的历史古城，与电影
艺术文化进行了碰撞

平遥国际电影展选择了在2017年3
月16日召开新闻发布会，并正式公布平
遥国际电影展首届影展将在今年十月如
期举办。

平遥国际电影展的指导单位为中共
山西省省委宣传部，晋中市委、市政府，
平遥县委、县政府，由平遥电影展有限公
司主办。

平遥作为山西晋中市的历史名城，
拥有2700年的历史底蕴，坐落于北京与
西安之间的平遥古城是中国境内现存的
最完整的的古代县城。

作为中国最重要的旅游目的地，在
过去的2016年里有超过1000万人次的
游客来到平遥旅游。

平遥国际电影展也将于平遥古城区
内部的文化艺术园区内举办，借由平遥
历史名城的深厚底蕴，形成非西方电影
与西方电影的精彩对话。

这场别样的电影盛会也可谓是意料
之外，情理之中！

贾樟柯：我从27岁拍出第一个电影

开始，就过着双重的生活
贾樟柯导演作为中国最具个人风格

的导演之一，他在发布会上称——
“我从27岁拍出第一个电影开始，

就过着双重的生活。一方面，我的每一
步电影都扎根中国、扎根山西大抵，我一
直在讲述山西的故事；另一方面，我又带
着这些作品，往来于世界各地各种各样
的电影节。”

“在这样一个漂泊的过程中，我常常
想，什么时候能在我们自己的国家、自己
的故乡又一个电影，让人们看看我们的
文化、我们的作品，为世界电影带去我们
的评价、我们的观点？今天，这个愿望达
成了。”

贾樟柯团队此番携手山西政府合力
共同打造平遥国际电影展，创立便确定
了市场化运作的方向，也确定了通过与
政府指导、企业运营的主办方向。

正是因为有着贾樟柯导演这样的电
影人存在，我们有幸将见证中国电影工
业再进一步，同时也期待国内的又一个
电影旗帜的诞生。

作为一个合格的电影展，需要尊重

影迷、尊重电影人劳动成果
平遥国际电影展为了工作

的顺利进行，立志“坚信我们会
做到最专业”。

同时还创立了全新的公
司，专项处理电影展相关事宜，
保证尊重影迷的同时也能尊重
电影人的劳动成果。

平遥电影展有限公司的创
始人即贾樟柯导演，联合创始
人为王怀宇先生，首席执行官
是梁嘉艳，首席内容官万佳欢。

这正所谓是小身段，大格
局的典例。

成立专项公司针对于电影
节事务进行处理，在一定程度
上将方方面面都做到极致，才
是电影展初期的明智之选。也
是真正尊重影迷、尊重电影人
劳动成果的正确打开方式。

意大利中国通，中国电影
的世界推手——马克·穆勒又
飙中文了

马克·穆勒先后担任多个国际电影
节的主席，同时也作为行业内知名的电
影评论家，他的另一个身份就是一位资
历极深的中国通。

在电影节任职期间，马克·穆勒更是
被称为把中国电影推向世界的第一人。
不仅仅是因为70年代留学中国的经历，
更拥有结识中国妻子的缘分。

马克·穆勒这位可爱的意大利老头
在发布会现场选择了中、英双语发表讲
话，他的可爱和亲切再次震惊了主持人
及发布会现场同仁。

马克·穆勒作为洛迦洛电影节和鹿
特丹国际电影节的创立人之一，将两个
创立初期的电影节都推动成为了国际一
流的电影盛事，此次将加盟平遥国际电
影节，任电影节艺术总监一职。

马克·穆勒的任职不仅仅是电影节
作品质量的保证，同样能为电影节高质
量、顺利的举办做好完美背书。

“藏龙”、“卧虎”等六大单元，共筑国
际一流电影盛事

平遥国际电影展在电影《卧虎藏龙》
导演李安的特别授权下，将电影展当中

的新导演单元以“卧虎”命名，而另一个
重点单元“类型电影特别关注”将会被命
名为“藏龙”。

在各国云集的、专业的影评人筛选
之后，“卧虎藏龙”也预示着平遥国际电
影展将会是一个聚集接触电影人、优秀
电影作品的专业平台。

除此之外，还会有“回顾之最”、回顾
展映及影人致敬等六大单元，届时也将
举办一系列与放映活动紧密结合的艺术
展、论坛、研讨会等。

8天虽短，电影节盛会的景象将会
是你数十年美好回忆

在今年10月19日至10月26日的8
天时间里，平遥国际电影展选择的大部
分电影都将会在平遥进行亚洲首映或中
国首映，各国影星、嘉宾和电影从业者都
将使影展在开幕后的8天里星光熠熠。

同时为了服务电影展产业链上的
每一个人，届时平遥政府同样也会进行
大力支持，不仅会建造当地的五星级宾
馆，联合当地多家民宿为相关人员提供
便利。

影展开幕期间将会建立电影宫，建
造多个影厅，届时将同时满足并支持
3D、IMAX、16mm胶片、32mm胶片等
多种电影的播放形式。

对于媒体而言，同样也将享受舒适
的办公环境。将会建立单独的媒体办公
区，可供数百个媒体工作人员同时工作。

对于影迷而言，将会有全球性质的
网络售票服务及同步翻译服务，满足每
一个影迷对电影的渴望！

平遥国际电影展，能否比肩戛纳成
为下一个国际一流的电影盛会？

全方位的周全服务，只为满足影迷
的需求，尊重每一位电影人的劳动成功。

2700年古城和电影艺术的碰撞，又
会迸发出怎样的火花？

政府指导、企业运营的模式，能否将
电影展更上一层楼？

至此，笔者无限憧憬期待中国电影
工业迈出的这一步。

平遥国际电影展也许就会比肩戛
纳，成为中国电影的地标和旗帜也说不
一定，对吧？

——摘自捕娱

山西人贾樟柯创立“平遥国际电影展”十月开幕
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